



学校だより チャレンジスクール



始良市立山田中学校

令和7年6月23日

↑山田中ホームページ↑

思いやりは学校生活の原動力

校長 大平 紀博

1学期も残り1カ月になりました。6月には地区中体連総体も行われ、本校からはバドミントンに生徒が参加しました。それぞれの力をそして日頃の練習の成果を十分に発揮してくれたと思います。バドミントン部は夏の県大会へ向けて練習を重ね頑張ってもらいたいと思います。

また、1年生は集団宿泊学習、2・3年生は職場体験学習、そして恒例になっている田植えと多くの体験活動を行いました。

土曜授業では、体験活動の発表や親子ソフトバレー大会と、はつらつと活動する生徒を見て、頼もしさとたくましさを感じました。こうして成長している姿を見られるのも、地域の皆様をはじめ保護者の皆様の見守りと温かい支援のおかげです。あらためて感謝申し上げます。

さて、詩人の宮澤章二さんの作品に「行為の意味」という詩があります。

あなたの「こころ」はどんな形ですか とひとに聞かれても答えようがない
自分にも他人にも「こころ」は見えない けれど ほんとうに見えないのであろうか

確かに「こころ」はだれにも見えない けれど「こころづかい」は見えるのだ
それは 人に対する積極的な行為だから

同じように胸の中の「思い」は見えない けれど「思いやり」はだれにも見える
それも 人に対する積極的な行為だから

あたたかい心が あたたかい行為になり やさしい思いが やさしい行為になるとき
「心」も「思い」も 初めて美しく生きる
それは 人が人として生きることだ

人は互いに支え、支えられながら生きていることを語りかけています。学校でも、出会うさまざまな人たちとかかわる中で助け合い、支え合いながら生活していることを生徒たちに伝えていきたいと思います。

学校もひとつの社会ですから、さまざまなことが起こります。しかし、そのときこそ他の人へのちょっとした思いやりやあたたかい心が非常に重要な意味を持ちます。たとえささやかな行為や思いであったとしても、そのことが相手の心に響くとき、そのぬくもりが広がり、よりよい学校生活を築く原動力となります。

引き続き、山田中への御支援、御協力を賜りますようお願いいたします。

人権コーナー

先日、鹿児島地方法務局・県人権擁護委員連合会より学校に、「子どもの人権SOSミニレター」が届き、子どもたちに配布しました。いじめや虐待など、子どもをめぐる様々な人権問題から子どもたちを守り、問題解決を図るための事業です。子どもたちには、抱える問題や悩みの解決に役立ててほしいと思いますが、まずは子どもたちが安心してSOSを出せる私たち身近な大人でありたいですね。



農業体験学習（田植え）

R7.5.28

令和の米騒動下、田植えに挑戦する生徒ら＝始良市下名



お米の大切さ、身にしみる昨今 始良・山田中生徒ら田植え

始良市下名の山田中学校の全生徒約50人が、近くの田んぼで恒例の田植えに挑戦、心地よい汗を流した。「令和の米騒動」下にあつて、お米の大切さを再認識しながらの体験となった。

田植えは5月28日であり、10坪の田んぼを提供した農業米迫慎二さん（74）が「今年は歴史的な米騒動の年。自分事として考えて」とあいさつ。生徒は植え方の指導を受け、横一線になって泥に足を取られながら丁寧に植えた。

9月に稲刈りし給食で味わう。3年の三本泰誠さんは「ヒルにかまれ痛かったが農家に感謝しながら楽しんできた」と話した。（豊島浩一）

↑南日本新聞(R7.6.3付)に掲載されました！

今年度で31回目を迎える農業体験学習。今年も、田んぼの持ち主である米迫慎二さん、始良市農政課の方々の御指導をいただき実施しました。

新聞記事にもあるとおり、「令和の米騒動下」の田植え体験は心に残る貴重な体験となりました。

PTA親子バレー大会

R7.6.14

毎年恒例の親子バレーボール大会。親子でさわやかな汗を流しました。最後の大会となった3年生が見事優勝！ご参加くださった保護者のみなさま、ありがとうございました。



宿泊学習，職場体験学習

R7.6.3～6.5

6月3～5日の3日間、1年生は宿泊学習（於：県立霧島自然ふれあいセンター）、2・3年生はそれぞれの事業所で職場体験学習を行いました。

学校では体験できない貴重な学びがたくさんあったようです。



入賞おめでとう！

始良・伊佐地区中学校総合体育大会

<バドミントン競技> 6月12日(木)

- 男子団体 優勝 (上野, 大重, 東, 山元(颯), 和田)
- 男子個人ダブルス 優勝 上野, 山元(颯)
- 男子個人シングルス 第3位 上野
- 女子B級個人シングルス 第2位 南園
- 女子B級個人シングルス 第3位 岩下

7月の行事予定

- 3日(木) 第1回学校評議員会
- 10日(木) 県SC来校(AM)
- 11日(金) 喫煙防止教室(1年)
飲酒防止教室(2年)
薬物乱用防止教室(3年)
- 12日(土) 土曜授業, 学級PTA
心肺蘇生法講座
- 17日(木) 市SC来校(AM)
- 18日(金) 終業式, 大掃除
- 22日(火) 県総体バドミントン競技
～23日(木)